

Cronología de un Premio Nobel

1 1940. Gabriela Mistral, es transferida a Nitroci, Brasil.

1941. Traslada el consulado de Nitroci a Petrópolis. Se establece allí, a 75 km de la capital fluminense. La Editorial Zig-Zag publica Autología, con prólogo de don Ismael Edwards.

1942. Gabriela sufre la pérdida de sus muy buenos amigos Stefan Swaig y esposa, quienes se suicidaron.

1943. En Petrópolis, el 14 de agosto, se suicida su sobrino Yin Yia, a los 18 años de edad. Era hijo de un medio hermano de Gabriela, Carlos Godoy.

1945. El 15 de noviembre recibe la noticia de que le ha sido concedido el Premio Nobel de Literatura. Tenía la edad de cincuenta y seis años. El 18 de este mes se embarca para Estocolmo, en el vapor sueco "Foscaht". Recibe el máximo galardón de las letras de manos del Rey Gustavo V, el 10 de diciembre en el Palacio de los Conciertos. Esta fecha coincide con el aniversario de la muerte de Alfred Nobel. Destinada Cónsul Adscrito al Consulado General de Los Angeles. La Asociación Bibliográfica y Cultural de Cuba le otorga la medalla Enrique José Varona, correspondiente a 1945. Es la primera vez que esta distinción cubiere este premio a un ciudadano extranjero.

1946. Huésped Oficial en Francia, Italia y Gran Bretaña. En París se le otorga el grado correspondiente de la Legión de Honor. En Italia recibe el grado de Doctor Honoris Causa de la Universidad de Florencia. Regresa a Estados Unidos; visita Los Angeles y Monterrey, California.

1947. Es designada a Santa Bárbara, ciudad en la que se radica y adquiere una casa con el número del Premio Nobel. Aquí escribe parte considerable de

Lagar. Recibe el grado de Doctor Honoris Causa del Mills College, Oakland, California. Fallece en Chile, el 27 de marzo, en la ciudad de La Serena, Emelina Molina, su hermana materna.

1950. Gana el Premio Scra de las Américas, otorgado en Washington por The Academy of American Franciscan History. Destinada como Cónsul en Veracruz, México, luego pasa con la misma destinación a Nápoles, Italia. Escribe su famoso artículo "La palabra malida".

1951. En Chile se le concede el Premio Nobel de Literatura. Destinada como Cónsul en Rapallo, Italia. Destinada nuevamente a Nápoles. Nominada Cónsul General Honorario en Nápoles, sin perjuicio de su calidad de Cónsul Particular de Segunda Clase.

1952. Regresa a los Estados Unidos. Destinada como Cónsul en Florida, Estados Unidos.

1953. Reside en Roslyn, Long Island. Participa en la Asamblea de las Naciones Unidas, en representación de Chile, interviene en la Comisión "Condición Jurídica y Social de la Mujer". Viaja a Cuba a los actos del Centenario del natalicio de José Martí. Con fecha 23 de marzo se la nombra Cónsul en Santiago de Cuba. El 1 de agosto se la destina como Cónsul Adscrito del Consulado General de Nueva York.

1954. Viaja a Chile invitada por el Presidente Carlos Ibáñez del Campo. Se le tributa un Homenaje Oficial. Es editado en la ciudad de Santiago su libro Lagar, por la Editorial del Pacífico. Regresa a los Estados



Unidos el 6 de octubre.

1955. El 10 de diciembre, en Nueva York, en la Gran Sala de las Naciones Unidas, se lee, en su presencia, su mensaje por los derechos humanos.

1956. El Gobierno de Chile le acuerda una pensión especial por ley, la que se promulga en el mes de noviembre. El 17 de este mes, Gabriela redacta su testamento, donando todos los derechos de sus obras publicadas en América del Sur, a los niños pobres de Montegrande, Chile. El 26 de febrero se había inaugurado en la ciudad de Vicuña, Chile, un busto de la poetisa (obra de la escultora Laura Rodig).

1957. Luego de una larga enfermedad, muere el 10 de enero a las 04:18 horas (05:18 horas de Chile) en el Hospital General de Hempstead, Nueva York.

Sus restos mortales son embalsamados y enviados a Santiago de Chile. Los funerales, efectuados hasta el 21 de enero, constituyen una apoteosis. Se le rinden homenajes en todo el continente y en la mayoría de los

países del mundo. El Gobierno de Chile declara tres días de duelo oficial.

1958. Se inaugura en Puerto Rico la Escuela Superior Gabriela Mistral. Aparece en Chile, como tomo IV de las obras selec-

tas de Gabriela Mistral. Recados contando a Chile, con prólogo y notas del padre agustino don Alfonso María Escudero. La Editorial del Pacífico se encargó de su publicación.

1960. El 23 de marzo se trasladan sus restos, desde Santiago a Montegrande, pasando por Vicuña. El 9 de agosto fue promulgada la Ley 13.979, que determinó el cambio de nombre de la calle Maipú de Vicuña, por el de Gabriela Mistral.

1965. La Editorial del Pacífico publica en Chile los Motivos de San Francisco.

1967. La Editorial Poesías publica Poemas de Chile.

1989. Se funda en la Universidad de La Serena el Centro Mistraliano de Documentación e Investigación, como acto de finalización del Congreso Internacional sobre la vida y la obra de Gabriela Mistral, desarrollado en dicha universidad con motivo del Centenario del Natalicio de la poeta española.

Confeccionado por
Dr. Rolando Manzano Concha

Cronología de un Premio Nobel [artículo] Rolando Manzano Concha

Libros y documentos

AUTORÍA

Manzano Concha, Rolando

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Cronología de un Premio Nobel [artículo] Rolando Manzano Concha

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa